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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 17 佐久本 洋 介 ２  

３ 22 前 里 光 惠 ４  

４ 13 高 吉 幸 光 ７  

５ 26 新 里   聰 ９  

６ 19 垣 花 健 志 13  

７ 10 嵩 原   弘 16  

８ 21 平 良   隆 19  

９ 14 富 永 元 順 21  

10 12 西 里 芳 明 22  

11 ５ 粟 国 恒 広 24  

12 15 新 城 元 吉 25  

13 ９ 上 地 廣 敏 27  

14 24 池 間   豊 28  

15 11 仲 間 則 人 29  

16 23 山 里 雅 彦 30  

17 ３ 下 地 勇 德 32  

18 １ 濱 元 雅 浩 33  

19 ２ 平 良 敏 夫 38  

20 16 亀 濱 玲 子 40  

21 ６ 仲 間 賴 信 45  

22 ８ 上 里   樹 46  

23 ７ 國 仲 昌 二 50  

24 20 棚 原 芳 樹 56  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．総合庁舎建設計画について 

２．伊良部大橋開通による経済効果につ

いて 

３．旧城辺役場跡地での児童館建設につ

いて 

４．天然ガスや付随水の活用計画につい

て 

５．成人式の日、変更について 

６．橋の日制定について 

７．採ったアーサーを海に戻されたことに

ついて 

 

１．来間中学校と下地中学校統合後の経

過について 

２．学校給食共同調理場の統合について 

３．城辺競技場の整備及び競技場西側ト

イレの管理について 

 

１．製糖工場の原料搬入対応について 

２．小型ハーベスター導入推進について 

  ①2014 年度導入台数と 2015 年度導入 

  予定台数について 

３．株だし管理機管理運営について 

４．野ソのヘリ防除を地上防除に変更した

ことについて 

５．セリ成立牛の搬入について 

６．牛の発情発見装置と分娩監視システム

導入事業費助成について  

 

１．Ｂー53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 



- 2 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部地区の振興について 

  ①観光地の整備について  

  ア．佐和田の浜の整備について 

  （１）バーベキュー用設備の整備 

    （２）トイレ、シャワー施設の移転新   

     築計画は？ 

    イ．牧山公園の整備について  

  （１）トイレの増設は？ 

    （２）展望台近くの駐車場整備につい  

     て 

  ②佐良浜漁港の利活用について 

    ア．滞在型の施設整備へ 

  ③伊良部側橋詰の整備計画は？  

  ④佐良浜地区集落内の道路整備計画

は？ 

    ア．バス路線になっている 

  ⑤伊良部地区全体の観光地像はどの

ように描いているのか。 

２．人口減への対策について 

  ①製造業の誘致計画は？ 

  ②労働力人口の減で出生率も低下して

いる。 

    ア．労働力人口の増加対策は？ 

  ③専門学校や大学の誘致計画は？ 

    ア．島外からの学生募集も視野に 

  ④プロジェクトチームの編成は？ 

３．平良港の利活用について 

  ①貨物業態別、船種別にバースは決

められているか？ 

  ②下崎地区のターミナル整備計画

は？ 

  ③離島航路用浮き桟橋の活用計画

は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 
 

２．住環境整備について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．佐良浜小学校南側（通称、平和町）の

集落に道路側溝の整備計画は？ 
２．旧総合センター跡の柵の取り換えは？ 
  
１．伊良部地区小中一貫校の進捗状況に

ついて 
  ①用地選定は？ 

②地権者との交渉は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地敏彦市長は去った３月 2 日に平成 

 27 年度の施政方針を述べられました。そ 

 の中で、圏域住民の永年の夢であった

伊良部大橋が開通したことを契機とし

て、希望にあふれる宮古島市の新たな

時代にしていきたいと思います。そのた

め、５年間利用期間が延長される合併

特例債や、沖縄振興特別推進交付金

等を有効に活用し戦略的な施策の実施

に取り組んでまいります。と述べられまし

た。そこでお伺いしますが、沖縄振興特

別推進交付金を活用した新年度で新し

く取り組む事業について、また同じく合

併特例債を活用した新年度の事業計画

について、予算額について伺う。 

   それから合併特例債を活用した事業

の展開はあと何年となっているのか伺

う。 

２．宮古島市は平成 17 年 10 月１日に合併

し、今年で 10 年目の節目を迎えます

が、宮古島市政施行 10 周年記念事業

計画について伺う。 

３．航空運賃について伺う。 

 ①民事再生手続き中のスカイマークは３

月 29 日から８月 31 日までの全便運休を

発表し、その撤退により、４月以降の運

賃値上がりが予想されますが、那覇ー

宮古線の航空運賃問題に対し、下地敏

彦市長は、これまでどのように取り組ん

でこられましたか伺う。 

  ②県は 2015 年度から離島住民を対象

に運賃を割り引く『沖縄離島住民等交

通コスト負担軽減事業』を適用させると

聞いているが、現在、県との連携はどの

ようになっているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

  ③宮古ー那覇線の運賃はいくらになる

見込みか、決定されているか伺う。 

４．下地島空港の利活用事業について県

との協議は、どの様になっているか伺

う。 

  また、空港残地の各ゾーンの利活用計

画についても併せて伺う。 

５．本市宮古島市への自衛隊の配備につ

いて下地敏彦市長は、積極的に誘致す

る考えか自衛隊についての市長のスタ

ンスについて伺う。 

６．産業振興と雇用創出について新年度

の取り組みと計画ついて伺う。  

７．専門学校の誘致について、計画につ

いて伺う。  

  

１．子ども、子育て支援新制度が４月１日よ

りスタートいたしますが、保育料の料金

体系について伺う。 

２．鏡原幼稚園園舎改築事業及び久松幼

稚園園舎改築事業の工事の進捗状況

について伺う。 

  また、新学期からの供用開始は可能か

伺う。 

３．本市教員の中で精神疾患による休職

者は何名となっているか。平成 24 年度・

平成25年度・平成26年度でお示し下さ

い。 

 

１．子育て世帯臨時特例給付金事業で新

年度の事業について、予算について伺

う。 

２．医療、福祉体制の充実に向けた新年

度の取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業・水産業・畜産業行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公園行政について 

３．待機児童解消に向けた事業について、

取り組みについて伺う。 

  また、待機児童対策特別事業補助金と

はどの様な事業か伺う。 

 

１．ゆくるプロジェクト事業について、この

事業の目的、内容について具体的に説

明願いたい。 

  また、各部落や地域でこの事業は展開

できるのか伺う。 

２．新年度の観光プロモーション事業計画

概要について伺う。 

３．宮古島観光協会補助金、いらぶ観光

協会補助金は、それぞれいくらとなって

いるのか伺う。（新年度の予算額） 

  また、両観光協会を統合するための行

政指導は考えていないか伺う。 

４．伊良部地区観光地整備計画策定事業

について伺う。 

 

１．農業・漁業・畜産業に対する新年度の

補助金及び助成事業について伺う。 

２．宮古食肉センター建設計画について、

進捗状況について伺う。 

３．新たに農業経営を営もうとする青年等

の育成、確保に関する新年度の取り組

みについて伺う。 

  また、過去５年間の新規就農者数の実

績について伺う。 

 

１．新年度事業でカママ嶺公園整備事業

費として 18,800 万円が予算計上されて

いますが、工事の概要について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

１．災害対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．伊良部大橋について 

 

 

 

 

 

３．第２環状線について 

 

 

 

 

４．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

１．東日本大震災より丸４年年が過ぎた現

在も仮設住宅で避難生活をおくってい

らっしゃる方も大勢います。 

 ①災害時にＥメール等を活用した情報

発信に取り組んでいますが、災害時

の情報収集の現状はどのように行っ

ているか。 

 ②災害時における住民の一番の関心

は行政の支援情報である 2015 年３月

９日に Fａｃｅｂｏｏｋは「Ｆａｃｅｂｏｏｋを活

用した災害対策と対応」ガイドを発

表、震災などの災害時における電話

等が繋がり難くなる中、メールやＳＮＳ

の有効性は認識されているものと思う

が、活用の検討をして欲しい。 

 

１．街灯がないが危険ではないか？ 

２．街灯の設置の計画はないか？ 

３．釣り人や歩行者が車両から見えにく

い、対策や双方への注意喚起が必要で

は？ 

 

１．富名腰、腰原、松原の発展に伴い交通

量が増えている第２環状線、街灯が少

なく、場所によっては暗いとの声がある

が整備はできないか？ 

 

１．今年の２月３日～４日にＤａｔｅ．ＦＭ（Ｆ

Ｍ仙台）で放送されている「琉球の風」

の番組プロデューサーが来島、各マス

コミと宮古島観光協会と宮古島市観光

商工局を訪問した。 

   ①震災が縁となった番組ＣＭの営業 

   での来島であったが、要望等には応 

   えていきたいとのこと、スポットＣＭな 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 13 番 
高吉幸光君 

 

 

５．奨学金について 

 

 

 

 

 

 

６．大野山林の観察池につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．保育行政について 

  ど補正等で対応できないか？ 

 

１．現在の支給件数と金額を教えて下さ

い。 

２．滞納の件数と金額を教えて下さい。 

３．奨学金の返済の減免制度はあるか？ 

４．宮古島市内に就職をする奨学生への

奨学金制度の創設はできないか？ 

 

１．昨年１月29 日に下地市長に対し、宮古

野鳥の会、宮古虫の会、宮古自然クラ

ブ、宮古青少年の家、宮古写真愛好家

協会（現写真協会）の５団体の連名で大

野山林内の３ケ所の修繕を求めた。 

①修繕が進んでいないが何故か？ 

②子ども達を含め生涯学習の場である

ので、早急に整備を進めて欲しい。 

③３ケ所はそれぞれ特色があり、観察対

象が違ってくる。その場合に合わせた

修繕をして欲しい。 

④防火用水としての役割もあることはご

存知か？ 

 

１．本年４月１日より、子ども・子育て支援

法により新制度となりますが、再三、質

問として取り上げております。認可外の

支援について 

①夜間保育のニーズや現状の把握が

なされていないとのことだったが、そ

の後調査はしたのか？ 

②夜間保育をしている施設への行政と

しての支援策を検討していただきた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 26 番 
新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

１．宮古島市への自衛隊配備について 

 ①宮古島市へ自衛隊を配備すること

について、市長の見解を伺いたい。 

 ア．市長は宮古島市へ自衛隊が配備

されることについて賛成か、反対か、

ストレートにお答え下さい。    

 イ．仮に賛成だとした場合、市長は自

衛隊配備について、宮古島市から国

へ要請すべきだとお考えですか。そ

れとも国から宮古島市に対し、要請が

なされるべきとお考えか伺います。 

 ウ．市長は国から宮古島市の調査結

果を報告しながら配備要請にそれな

りのポストの方が本市をうかがいたい

とする意向があれば会談する用意は

あるか伺いたい。 

 エ．仮に反対だとした場合、反対の基

準となる大きな問題は何か伺いたい。 

 （賛成の場合、答弁なし） 

 

２．下地島利活用事業選定について 

 ①下地島空港及び周辺用地の利活

用事業について市の考え方を伺いた

い。 

 ア．提案されている 10 事業のうち、市

として実現性があると、県に強く推奨

したい事業はどの事業か。   

   イ．提案事業者が 10 社あると報道され   

  ているが、事業の内容が公表されて

いない。本来、下地島の所在地は宮

古島市であり、10 社の事業内容を市

民に公表し、本市の積極的なかかわ

りの中で事業選択は行われるべきだ

と思うが、本市が全面に立ってリード

できないのは何故か伺いたい。   
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．法令の解釈について 

 

 

 

 

 

 

 

 ウ．宮古島市の将来は、下地島の空

港とその周辺残地の有効活用だと叫

ばれて久しいが、40 年の年月を経

て、伊良部大橋が開通しても、将来

像が見えてこないのは歴代市長が政

治課題として本腰を入れないからだと

思われるが市長の見解は。   

３．野球場の建設について 

 ①平成 25 年４月に宮古島観光協会、

宮古島商工会議所、宮古野球連盟よ

り、教育委員会に対し、野球場整備

についての要望書が提出されており

ますが、内容を見ますと、新規キャン

プ団体を断っている現状があるとして

います。そこで私たち 21 世紀新風会

提案の多面的野球場を伊良部大橋

開通後の経済の起爆剤として、今取

り壊しが行われているＢ＆Ｇ体育館一

帯で建設してはどうかということです。  

   宮古島市の総合基本計画にも合致

していると思いますし、建設に伴う財

源の捻出については、それこそ本市

出身の下地幹郎代議士を有効に活

用すべきと思うが、いかがか伺いた

い。 

 

１．宮古島市法令審査委員会に伺う。 

 ①昭和 62 年 10 月 20 日、最高裁判所

第三小法廷で下された判例の中の

「主として同一の行為をする法人」と

はどのような法人のことか。説明を求

める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 26 番 
新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．選挙管理委員会に伺う。 

 ①３月２日定例委員会の新聞報道に

よると、３人の委員がすべて、西里氏

の 104 条適用は困難との判断となり、

同委員会としては「現時点では公職

選挙法 104 条を適用することはできな

いものと考える」との判断となったとの

報道があります。 

 ア.書類の審査については、形式的審

査をして届け出を受理している。届け

出審査については法令上は何の規

定もないことから、事実関係に立ち入

って審査する必要はないもの解され

ている、との事について伺う。 

   また、選挙制度研究会/編の地方

選挙の手引きでは、届け出にあたっ

ての注意すべきことが記され、あらか

じめ予備審査をしている。それは何の

ためか伺いたい。    

 イ．候補者届出書の記載上の注意とし

て、「職業はなるべく詳細に記入する

必要がある。・・・・・又、兼職を禁止さ

れている職にある者については、その

職名を、地方自治法第 92 条の２又は

142 条に規定する、その地方公共団

体と請負関係にある者については、

その旨を記載しなければならない」と

なっている。 

   このような大事なことを単なる形式

的審査で受理していると選管は言え

るのか。 

 ウ．虚偽事項公表罪、公選法235条は

当選を得又は得させる目的で候補者

等の身分、職業、経歴、その者の政

党、その他の団体への所属又は、そ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

5 26 番 
新里聰君 
 

    の者に対する人若しくは政党その他 

   の団体の推せん若しくは支持に関し 

   て虚偽の事項を公にした者は、２年  

   以下の禁錮又は 30 万円以下の罰金 

   に処せられると定められている。 

    平たく言えば立候補届出書に虚 

  偽の記載をして公にした者は処罰 

  されるという規定であります。 

     届け出審査については法令上 

  何の規定もないということはどうい 

  うことか伺いたい。 

 エ.しかしながら届け出はあくまでも本

人の意志によるものです。選管にお

いて虚偽記載はないと受理したら後

は届け出た本人に全ての責任はある

と思われます。 

  ここで選管に伺いたいのは、西里芳

明議員から提出されている立候補届

について、事実を確認した現在、虚

偽記載として認定するのか、確認した

い。 

 オ.選管において虚偽記載として認定

した場合、その後の措置についての

見解を伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 19 番 
垣花健志君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

１．自衛隊配備について 

  ①昨年６月防衛副大臣が来島され配備

に向けた調査についての協力要請があ

り、協力に応じる考えを示しましたが、そ

の後関係者から調査報告等、その他の

情報は受けているか。 

  ②配備について市長の見解をお伺いし

たい。 

２．県立宮古公園について 

  ①県立公園は下地前浜は決定されまし

たが、上野地区の案は防災面からも非

常に重要な位置付けがされていると考

える。県に対して、強力な要請を求める

事が望まれる。市長の見解をお伺いし

たい。 

３．スポーツ観光交流拠点施設の周辺道

路の整備について 

  ①施設予定地周辺は農道として整備さ

れており、交通は非常に不便で危険な

箇所が多い。下地地域からのアクセス

道路が必要との周辺住民の声もある。 

   地域住民との意見交換は行われた

か、又行う予定はあるか。 

４．行政相談について 

  ①行政相談は年に何回行われている

か。どの様な相談があり、どの様に対応

されたか。 

 

１．クルーズ客船の誘致について 

  ①第１回宮古島クルーズ客船誘致連

絡協議会が開かれ、誘致についての取

り組みが示されたましたが、那覇、石垣

に比べクルーズ客船の寄港が極端に少

ない。その理由と問題は何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 19 番 
垣花健志君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 ②取り組みが遅いのではないか。 

 ③誘致活動の具体的な取り組みを示し

て頂きたい。 

 ④幹事会はどの様な活動を行ったか、又

会合は何度開催されたか。 

２．外国人観光客の受け入れについて 

 ①コンベンションビューローの韓国でのト

ップセールスの今後の取り組みについ

て 

 ②税関、出入国管理、検疫の施設につ

いて 

 ③今後の課題について 

 

１．ごみの不法投棄について 

  ①水源保全地域の不法投棄について 

  ②城辺、友利地区の不法投棄につい 

て 

  ③不法投棄した実行者を特定しながら

「告発」しなかった理由について 

２．新ごみ処理施設について 

  ①進捗状況について 

  ②完成予定について 

  ③施設の運転管理について 

  ④地域住民と合意された（周辺道路等）

整備状況について 

 

１．２学期制について 

  ①２学期制について検討されたことがあ

るか。又、メリット、デメリットについてお

伺いしたい。 

２．野球場の管理について 

  ①オリックスからの要望はどんな問題が 

あったか、又、充分に対応されたか。 

  ②砂や施設の補修等年間の予算につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 19 番 
垣花健志君 

 
 
５．道路行政について 
 
 
 
 
６．水産行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ③芝や砂の管理状況について 

 

１．地盛地区の道路整備について 

  ①要請の対応について 

  ②道路整備の優先順位の調査の進捗

状況について 

 

１．漁業法 129 条について（説明） 

２．漁業法 128 条について（説明） 

３．漁業法 127 条について（説明） 

４．地域の慣習化された生活の権利につ

いて（民法第 92 条「事実たる慣習」） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．圏域の一体感を推進する交通基盤の

整備と住みよい居住環境の整備につい

て 

  ①伊良部大橋開通に伴う路線バスの 

新バス停及び、結節地点の整備につい

て（ベンチや日よけ、雨よけ等の設置が

必要ではないか） 

  ②既存のバス停や新バス停に見やす

い時刻表が必要である。 

  ③生活バス路線確保対策助成金が

年々増加傾向にあるなかにおいて伊良

部地区のバス会社は経営状態改善によ

り助成金が大幅に減額している。当局

はバス会社の経営に対し積極的に指導

すべきと考えるが、市長はどのように取り

組んでいくのか伺いたい。 

  ④市道Ａー29 号線歩道のど真ん中に

電柱があり歩行者が危険な状況にあ

る、改善できないか伺います。 

  ⑤市が取り組んでいるバリアフリー基本

計画の進捗状況はどうなっているか、又

バリアフリーが実施された事業はあるの

か伺いたい。 

  ⑥市は入域観光客数50万人の目標達

成に取り組みを強化するとしています

が、受け入れ体制の遅れが各方面から

指摘されているにもかかわらずなかなか

改善されません。当局の見解を伺いた

い。（特に観光地のトイレの整備は急を

要します、バリアフリー化はもちろんのこ

と女子トイレは男子トイレの３倍の広さが

必要です。） 

 

１．国民健康保険財政支援、制度見直し

など是正要請の経過について。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 10 番 
嵩原弘君 

３．新市建設計画の変更につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公職選挙法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．アーサ採取事件について 

１．新しい島づくり計画が提案されている

が、市花木の指定変更は出来ないか伺

います。 

２．宮古島市の市花木にはデイゴが指定さ

れていますが、県内 11 市でデイゴを市

花木に指定している自治体はあるか？ 

３．市民同好会でツバキの普及やツバキ

展開催やツバキ油の生産が拡大してい

ます、ツバキを市の市花木として変更指

定、もしくは追加指定する等は出来ない

のか伺います。  

 

１．現職議員の関係会社と思われるお菓

子屋さんが市内中学校の受験生に「合

格祈願クッキーをプレゼントした」との報

道を見て（２月 11 日付け宮古新報、宮

古毎日）複数の市民から公職選挙法の

寄付の禁止にあたるのではないかとの

問い合わせがあります。公職選挙法違

反に該当するのかどうか伺います。 

 

１．春の風物詩であり海からの恵みとして

昔から宮古各地で親しまれてきた伝統

食材のアーサを採取したとして 70 代と

80 代の女性２人に宮古島海上保安署

が警告書を出したとの報道があり、市民

は驚きと共に憤りの声が沸きあがってお

り、納得のいく説明を求めます。 

  ①アーサの採取できる時期はごく限ら

れた時期であり又、昔からの慣習として

採取数量などを規制するなどして許可

してもよいのではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 10 番 
嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ②女性２人がアーサを採取していた場

所は下地与那覇湾南側海岸とあるが、

この場所でアーサの養殖は行われてい

るか、宮古島沿岸でアーサの養殖が行

われている場所はどの辺か又、年間の

生産量、生産高はどのくらいか伺いま

す。 

  ③アーサを子ども達の食育の一環とし

て学校給食に取り入れることはアーサ養

殖事業の振興にもつながってくるものと

考えますが、当局の考えを伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 21 番 
平良隆君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水産業の振興について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．自衛隊配備促進協議会が提出した陳

情書「宮古島市への自衛隊早期配備に

関する要請書」についての市長の見

解。 

２．仲井眞県政から昨年 11 月に翁長県政

に変わっておりますが、その後、宮古島

市の行政運営に影響はないのかどう

か。 

３．新年度における一括交付金による事業

及び合併特例債活用事業等について 

  ①各事業の総事業費及び事業内容 

４．アーサ採りについての市長見解 

 

１．上野トロピカルフルーツパークの再整

備について 

  ①計画はあるのかどうか、あるとしたら

いつ頃か。 

２．ドイツ文化村内の遊休施設について 

  ①パレス館、店舗、運河等の利活用計

画はどのようになっているか。 

３．博愛わいわいビーチの改修整備計画

の目処はないのか。 

４．クルーズ船の寄港対策はどのようにな

っているのか。 

 

１．博愛漁港内に上野支部組合員の倉庫

及び集会場の建設計画について 

２．博愛漁港内にある既存のシャワー室及

びトイレ等の管理について 

３．海ぶどうの振興策についてどのような

お考えをもっておられるか。 

 

１．棚根線改良整備について 

  ①計画の目処について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 21 番 
平良隆君 

 ２．宮国農道線改良整備について 

  ①計画の目処について 

３．ライフラインの強化対策として上野海岸 

  線新里 21 号線の道路改良工事と無電 

  柱化事業を行うことになっておりますが 

 完了予定はいつ頃か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 14 番 
富永元順君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

３．ミュージックアイランド構想

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．川崎中１事件について教育長の見解 

２．市立小中学校の太陽光発電、ＬＥＤ、ク

ーラーの設置状況について 

３．給食費無料化の取り組みについて 

４．ブックスタート事業の教育委員会の取り

組みについて 

 

１．宮古高校東側の B53 号線の整備につ

いて 

２．出口通り（県道 78 号線）の整備につい

て 

３．私道整備状況について 

４．里道の整備について 

 

１．宮古島市における音楽イベントの状況

について 

２．スポーツ観光交流拠点施設の建設計

画概要と音響設備について 

３．中央公民館の跡利用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 
西里芳明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東平安名崎天然ガス試掘 

 について 

 

 

 

 

 

３．旧城辺町役場の跡地利用 

 について 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校統廃合後の施設の利 

 用について 

 

 

 

 

 

１．前回、12 月定例会の一般質問につい

て、ある議員が私を含め当局幹部があ

たかも不正を働いている様な発言があり

ましたが、当局側からの明確な答えが得

られないまま今日に至っております。私

も、当局も質問のあった議員からすれば

両方とも法に触れる様な事をした扱いを

されているところでございます。どうか、

当局におかれましては本当に私と当局

の間でこのうな行為があったのかどうか

明確なご答弁をよろしくお願いします。 

 

１．進捗状況をお聞かせ下さい。 

２．再試掘は、するのかしないのか県と調

整は行っているのか。 

３．付随水を利活用しての農業を検討して

いる農家がいると聞いていますが、その

辺を検討しているのか。 

 

１．旧城辺町役場の跡地利用について

は、複合施設を造ると地域づくり審議会

で話しがされている様ですが、その複合

施設はいつ頃造る予定なのかお聞かせ

頂きたいと思います。 

２．旧城辺中央公民館の跡地利用は、検

討しているのかどうか、その進捗状況を

お聞かせ下さい。 

 

１．まず、最初に宮原小学校が鏡原小学

校と４月に統廃合されます。それで、宮

原小学校は空き小学校になってしまう

事から宮原小学校を今後、どうやって利

活用していくのか、これから多くの小中

学校が統廃合される事になっています

が、統廃合の時期に来てから検討する 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 12 番 
西里芳明君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 のではなく、統廃合が決まっている学校

については、今から検討していかないと

利活用が出来なくなるのではと心配され

ると思うので、どう検討しているのかお聞

かせ下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域子育て支援事業につ

いて 

 

 

３．教育行政について 

 

４．観光行政について 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市、市政施行 10 周年を迎え総

合庁舎の建設について 

２．自衛隊配備陳情について 

３．下地島空港利活用について 

４．スカイマーク長期運休と離島住民等交

通コスト負担軽減事業について 

５．本年度 27 年与那覇湾環境総合整備

計画について 

６．三漁協の合併について 

 

１．保育士の確保と待遇改善について 

２．多子世帯や低所得者を対象とした保育

料について 

 

１．本市の学力向上について 

 

１．オリックスキャンプ撤退の影響について  

  ①新球場４面球場について 

２．クルーズ客船誘致について 

 

１．サトウキビの増産体制の強化取り組み

について 

２．アーサ採りについて 

３．久松赤浜の船着き場について 

 

１．県道平良久松漁港線、伊良部大橋下

地島空港線の信号機設置について（松

田整形外科前・久松中学校正門前国道

390 号線と県道平良久松漁港の交差点

について） 

２．市道 32 号線及び同路線より久貝 28 号

線臨海道路までの道路整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 15 番 
新城元吉君 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

１．政府の「まち、ひと、しごと創生総合戦

略」いわゆる「ふるさと創生」に期待をよ

せて宮古島市の「まち、ひと、しごと創生

総合戦略」の策定に取り組むとしていま

すが 

①安倍政権下の「ふるさと創生」構想を

どのように受け止めていますか。 

②宮古島市でこれを受けて、どのような

創生総合戦略を策定しようと考えてい

ますか。 

２．若者の定住促進、高齢者の活力を活

用したエイジレスの活動を充実させるこ

とが必要と認識しておられるが、何をど

のようにするのか具体的にイメージでき

るようにご説明を求めます。 

３．高齢者の交流の場を提供し活動しや

すい居住環境の創出に取り組むとして

いますが、どのようなことをやるのか具体

的説明を求めます。 

４．子育て支援について 

  ①市立幼稚園の全園児を対象に「預か

り保育」を拡充するとしていますが、そ

の方法、仕組みを具体的に説明を求

めます。また、保護者の受け止め方

（意見）はどのように集約しています

か。新年度の申込み状況はどうなっ

ていますか。 

 

１．宮古島市の観光振興についてエコツ

ーリズム、グリーンツーリズム、ブルーツ

ーリズムはどのように位置付けられてい

ますか。これと取り組むつもりはあります

か。 

２．観光資源についての認識とその生かし 

 方について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 15 番 
新城元吉君 

 

 

 

３．市長の政治姿勢について 

３．城辺新城海浜の観光的取り組みにつ

いて新城湧水池の整備について 

 

１．議員の請負禁止規定についての市長

の見解 

２．選挙管理委員会の西里芳明議員の資

格問題についての法的見解について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ９番 
上地廣敏君 

１．新市建設計画について 

 

 

 

 

 

 

２．農水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．リーディングプロジェクト変更追加によ

る建設年度と財政計画について 

  ①市債残高・経常収支比率、公債費負

担比率、実質公債比率等のピークは

（32 年度以降を含めて試算があれ

ば） 

 

１．甘藷害虫（イモゾウムシ、アリモドキゾウ

ムシ）根絶による紫イモの生産振興につ

いて 

２．漁業権対象種のヒトエグサの採取につ

いて 

３．県畜産共進会に向けての取り組みに

ついて 

 

１．県立高校への選手派遣費補助につい

て 

２．国際交流事業（下地中と漢口国民中）

について 

３．文化財指定について 

  ①明和の大津波碑 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 24 番 
池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

３．子ども・子育て支援新制度

について 

 

１．特別委員会（資格審査、懲罰）につい

ての市長の見解は 

２．自衛隊誘致について市長はどう考えて

いるか 

３．４面球場建設についての市長の考えは 

４．国会議員（下地幹郎氏）は宮古島市に

強い思いを持っています。下地幹郎代

議士をもっと宮古島市の為に利用し活

躍してもらう必要があると思っています

が下地市長はどの様に考えているのか 

５．施政方針について 

 

１．災害時における本市の対応策につい

て 

  ①大雨による土（畑）の流失について 

  ②台風時におけるマンゴーや他作物  

    の被害について 

２．深耕耕作機プラソイラについて 

 

１．国の新たな子ども・子育て支援新制度

が示されました。その事について本市の

取り組みを伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 11 番 
仲間則人君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．宮古島市まち、ひと、しごと創生総合戦 

 略について、具体的な内容を市民にわ 

 かりやすく説明をお願いします。 

２．市制施行 10 周年の記念事業計画のタ 

 イムスケジュール等はどの様になってい 

 るのかお聞かせ下さい。 

３．与那覇湾環境整備事業で今年度の事 

 業計画はどの様になっているのかお聞 

 かせ下さい 

４．天然ガス試掘後、市として今後、利活 

 用を含めどの様に検討しているのかお伺 

 いします。 

５．市税（たばこ税）について。 

 

１．26 年～27 年産期さとうきび生産量（見 

 込み）はどの様になっているのかお伺い 

 します。 

２．27 年度ハーベスター導入の計画はど 

 の様になっているのか、また、宮古全体 

 で何台が必要台数なのかお伺いします。 

３．農商工連携について 

  ①宮古島市で農商工連携での導入施 

   設はあるのか、あるのであれば事業

実績はどの様になっているのかお伺

いします。 

４．ポットファームの進捗状況と今後の計 

 画についてお伺いします。 

 

１．松原１号線の整備計画について 

  ①今後のタイムスケジュールはどの様 

   になっているのかお聞かせ下さい。 

２．松田整形外科前信号機設置について 

３．伊良部、市内間のバス停整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産業振興について 

 

 

 

１．スカイマーク撤退・運休・対策・那覇－

宮古間の航空路線の低価格運賃の継

続（要請等）について 

２．伊良部地域活性化対策について 

  ①伊良部大橋開通後の伊良部地域・ 

   経済活性化のため、本市が掲げるス 

   ポーツアイランド構想実現のため、複 

   数球団のキャンプ誘致が出来る多面 

   的野球場の建設について（伊良部地 

   域） 

３．下地島空港利活用について 

  ①同空港の利活用について、考える県 

   の検討委員会で、４案に絞ったと発 

   表しているが、次の点について市長 

   はどのように考えているのか伺いたい  

    ア.県は最終決定する前にまず、地 

     元である本市に説明し、考え意見 

     を聞く必要があると思うが、市長は 

     どう考えているか伺いたい 

    イ.事業計画等の説明もないまま、 

     議会としても、これでいいのかま 

     ず、地元宮古島市議会でも議論 

     すべきだと思うが市長の考えを伺 

     いたい 

    ウ.地元を通り越して、すべて県が決 

     定していいのか市長の見解を伺い 

     たい 

 

１．平良港・港湾施設の安全対策について 

  ①港湾の安全利用、保全のため、船舶 

   や自動車等の「放置禁止区域」を設 

   置していますが、取り組み内容につ 

   いて 

２．漁業権を有しない一般市民の海の浜

下り、浜遊び、海浜利用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 23 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

３．宮古島市海業センターについて 

  ①老朽化により、改築作業が進められ 

   ている新・海業センターの整備・進捗 

   状況について 

  ②海業センターの本年度事業実績と 

   新年度の事業計画について 

４．新年度・施政方針で「アーサ、車エビ、

モズク等」のブランド化による販路拡大と

あります。取り組みについて 

 

１．下崎～西原線について 

  ①当初予定の完了年度を用地取得の 

   手続き等で、平成 28 年度まで事業 

   期間を延長しているが、新年度事業 

   計画・進捗状況について 

２．添道１号線整備について 

  ①新年度の整備計画について 

  ②事業の進捗状況について 

３．県道 83 号線・大浦集落入口交差点等

整備（その他２カ所）の未整備区間の事

業計画・取り組みについて 

 

１．基幹作物である、さとうきびの生産拡

大、農家所得向上について 

  ①新年度事業・さとうきび病害虫、防除 

   用農薬購入補助事業について 

  ②堆肥や緩効性肥料購入補助事業に 

   ついて 

２．県営西原地区圃場整備事業について 

  ①新年度事業の整備計画について 

  ②事業の進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ３番 
下地勇德君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

１．市長は宮古島市制施行 10 周年を迎

え、今年多くの施策を述べております

が、市民の多くが懸念しているスポーツ

観光交流拠点施設について 

２．宮古の昔からの風物詩であるアーサ採

りについて 

３．南部忠平杯 GG 廃止について市長の

見解をお伺いします。 

 

１．ガイセン通りの歩道と車道の段差につ

いて 

２．市道の歩道側の清掃について 

３．下崎～西原線について 

４．竹原地区土地区画整備事業について 

５．旧北市場より黒島ベーカリーまでの道

路拡張計画はないか。 

６．荷川取線について 

７．盛加越公園の遊歩道について 

 

１．成川地区排水路について 

２．緩効性肥料の購入について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

１．総合計画について 

 

 

１．平成 23 年に公布された「地方自治法

の一部を改正する法律」により、市が基

本構想を策定する法的な義務がなくな

り、策定および議会の議決を経るかどう

かは、市の独自の判断に委ねられること

となった。宮古島市第 1 次総合計画は

平成 28 年度までの計画であるが、その

後の市の最上位計画はどのようにする

お考えか。 

２．地方自治法第 2 条第 4 項が全文削除

により、①市に基本構想の策定を義務

づけた［策定要件］、②基本構想の策定

は議会の議決を経るという［手続き要

綱］、③基本構想は地域における総合

的かつ計画的な行政運営に資すること

という［内容要件］、④自治体運営は基

本構想に即して行われるべきという［実

行要件］の規定がなくなったことになる

が、市としては総合計画策定の必要

性、手続き、位置づけ、役割などをどう

お考えか。 

３．宮古島市第１次総合計画は、宮古地

区市町村合併協議会が平成 15 年に策

定した「宮古の将来構想」を基礎として

策定された「新市建設計画」に基づいて

［基本構想─基本計画─実施計画］の

３階層が策定されたが、合併 10 年を経

て策定される第 2 次総合計画の基軸お

よび構成をどのようにするのか。 

４．総合計画を今後も最上位計画と定める

場合、また、計画の策定や変更、廃止

などを議決事件とするためには、その根

拠となる条例の制定または改正が必要

であり、計画策定に先立って、法的根拠

を整備しておく必要があるがどのように 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人口減少対策について 

 

 

 お考えか。 

５．宮古島市第１次総合計画の策定には、

平成 18 年５月から平成 20 年３月の宮古

島市総合計画審議会からの答申まで、

１年 10 カ月の期間を有しているが、次

期計画の策定スケジュールはどのように

なるのか。 

 

１．平成 26 年３月に策定された「沖縄県人

口増加計画」では、宮古島市の将来推

定人口が 2020 年には 5 万人を割り込む

49，013 人に、25 年後の 2040 年には

42，209 人との推計（国立社会保障・人

口問題研究所の推計では、2040 年の

宮古島市推計総人口は 37，778 人）が

出され、要因として転出による社会減、

特に 15 歳～49 歳の女性人口の大幅な

減少があげられているが、その対策をど

のようにお考えか。 

２．宮古島市の合計特殊出生率は 2.19

（2010 年）と概ね高いが、20～39 歳の女

性人口の大幅減に伴い、出生総数は大

きく減少。また、若年層の人口流出によ

る社会減により、今後、人口減少がさら

に加速すると見込まれている。若年層の

定住を促進して人口減少を食い止める

ためには、子育て環境だけではなく、未

婚・晩婚化や若年層の所得の問題、雇

用や住居の安定確保に加えて、税制優

遇等も検討していく必要があると思う

が、現在、若年層流出を防ぐためにどの

ような方針をお考えか。 

  宮古島市の 20～39 歳の女性人口：10，

404 人（2010 年） 

  1960 年比：▲5，569 人（65.1％） 



- 35 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．事業の優先順位について 

 

  1990 年比：▲2，792 人（78.8％）   

  ※宮古島市の 0～4 歳の人口：1，444

人（2010 年） 

  1960 年比：▲7，486 人（27.4％） 

  1990 年比：▲900 人（75.8％） 

３．宮古島市で定住自立圏形成方針で

は、中心地域を拠点とした新たな集積

構造を打ち出しているが、今後「若者を

呼び戻す・呼び込む」ための施策（交

通・生活コストの低減、生活環境基盤の

整備、教育に係る負担の軽減、安定し

た医療サービスの提供など）をどのよう

に考えているか。 

 

１．新市建設計画に「リーディングプロジェ

クト等の具体的な計画や実施にあたっ

ては、地域住民や現場の声を直接反映

させることが重要であり、住民参加によ

る合意形成のプロセスを大切にしま

す。」とあります。計画改定案において、

①広域公園の整備、②スポーツアイラン

ド環境整備事業の追記改訂がなされ、

③市総合庁舎整備事業、④市総合博

物館整備事業、⑤市総合体育館整備

事業が新たにあがった経緯をお聞かせ

ください。 

２．新市建設計画（改定案）に追記された

スポーツ観光交流拠点施設に新年度の

一括交付金の大部分が当てられていま

す。しかし、建設費総額が約 37 億円に

ものぼる事業に対しての運用計画の精

査が未熟であると感じるが、他事業に優

先して進められることへの市民合意をど

のように捉えているか、また、将来に渡

っての運営費負担も含めて建設の意義 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

  をどうお考えか。 

３．下地島空港及び周辺残地利活用につ

いては、これまで決定権者である県に委

ねられてきたが、あまりに県に任せてお

いて、最後に「県では運用ができない」

と判断した場合、地元地域の要望はどう

なるのか。大橋が開通した現在におい

ても県による進展が鈍い現状において、

地元である宮古島市が利活用の主導権

を取るという手法またお考えはないか。 

４．12 月定例会の一般質問においてイベ

ント事業への補助について取り上げ、あ

らゆる角度からの成果判断による補助

額設定を求め、市長も数項目の検証を

踏まえて検討している旨の答弁をされま

したが、新年度予算において一律３％

カットが行われている理由をお聞かせく

ださい。 

５．総合計画等の中で「人材育成」に関す

る重要性が数多くうたわれており、宮古

島の将来安定のためには「人材育成」

が最優先されるべき事業だと考えます。

そこで富山県観光・地域振興局観光課

が、次世代の観光を担う人材育成を目

的に平成 23 年から実施している「とやま

観光未来創造塾」のような実務的・実践

的な人材育成事業を展開するお考えは

ないかお聞かせください。 

 

１．中央教育審議会は昨年、大学センター

試験に代わる［新共通試験］の 2020 年

度からのを文科相に答申し、特に英語

に関して「読む・聞く・書く・話す」の 4 技

能を評価する内容への変更を求めてい

ます。この動きに対して小学校での英語 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 
濱元雅浩君 

   教育の重要性が高まってきています

が、宮古島市においてはどのような取り

組みをお考えか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ２番 
平良敏夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

１．3 月 30 日をもって、心配していたスカイ

マークが撤退することになりました。     

既存の航空会社2社は大幅な値上げは

ないと言っていますが市民はやはり心

配です。宮古島市の対応策を教えてく

ださい。 

２．下地島空港活用で、2 月 24 日の県紙

に、星野リゾート進出検討と大きく書か

れていました。内容を読むと、壮大な事

業内容が書かれていました。もちろん市

長も知っていると思いますが、市長はど

う考えますか。 

３．市長の平成 27 年度施政方針の表紙に

「地域資源を活かした島づくりの推進」と

あります。その中の 14 ページには「宮古

島らしさ」にふれられる文化財を中心とし

た伝説と民話に彩られたロマンあふれる

散策コースを整備し、新たな観光資源と

して活用する取り組みを推進する。 

  また、15 ページには、市街地北部と人

頭税石前から盛加越公園に続く街路事

業を実施し、荷川取線の事業化に向

け、積極的に取り組んでいくとのことであ

ります。北学区住民としてはありがたいこ

とです。 

   荷川取地区周辺には文化財がたくさん

あります。「宮古島らしさ」にあふれる文

化財を中心とした散策コースにもってこ

いの地域であります。もちろん今も案内

板等はありますが、観光客のみで文化ロ

ードを散策できるように、例えば漲水の

石畳、漲水神社あたりから人頭税石を

通り、ヤマトガーあたりまで歩道に進行

方向に向けタイルを貼るとか、その目印

を行くと自然に文化財が散策できるよう 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ２番 
平良敏夫君 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

  になる、そういう整備をしてもらいたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

１．A－76 号線道路整備事業ですが、1 億

円の予算が見込まれています。どのよう

に使われるのでしょうか。また工事はどこ

から始まるか、詳細を教えてください。 

  また、前回建設部長は平成 26 年度の

事業費は 9,000 万円となっていて、細か

いふりわけを説明しましたが、それは執

行されたでしょうか。特に用地補償につ

いて教えてください。 

２．先嶋シャッター前の点滅信号のことな

んですけど、前回生活環境部長は、市

としては交通量の増加が予想されること

から、点滅式の信号から普通信号機へ

の変更が必要であると考えているので、

８月 26 日付で宮古島警察署に信号機

の変更要請を行っているところでありま

すと答弁していますが、現在どうなって

いるのでしょうか。 

１．先月、川崎市の多摩川河川敷で中学 1

年生の上村遼太君が友達のグループ

によっていじめの延長で殺害されるとい

ういたましい事件がありました。万が一

にもあってはならないことです。 

  教育委員会は、宮古島市には不登校

生徒・児童、問題行動生徒・児童、いじ

め等の把握はしているでしょうか。 

２．宮古島市の成人式が１月５日になって

いますが、その根拠を教えてください。 

１．南部忠平杯グラウンドゴルフ大会が来

年度から廃止になるようですけど、その

理由を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 16 番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

１．新年度の施政方針について伺う。 

①施政方針に「地域の均衡ある発展」が

謳われているが、市町村合併から 10

年、地域からは住民の厳しい声があ

り、乖離がある。市長の見解を伺う。 

②「新市建設計画」の大型公共事業と

今後の財政シュミレーションについ

て、市長のお考えを伺う。 

③終戦から 70 年の節目に当たる今年、

当初予算に「平和事業」に事業費が

つけられていない。見解を問う。 

④男女共同参画行政の推進について、

新年度主要事業一覧によると、事業

費が明記されていない。新年度に向

けて市長のお考えを伺う。 

２．市長の政治姿勢について伺う。 

①問題となっている請負契約の契約、

変更契約については、契約者である

市長と、指名委員長（副市長）に伺

う。 

②当該議員について、先の議会におい

て副市長は、「当該法人の取締役に

議員が就いており、主として同一の法

人でないとの判断で参加願いを提出

しているものと理解しております」と答

弁されている。 

ア．当該議員が「取締役」であることを

知っていて、当該建設会社を指名

し、請負契約を行い、さらに事業費

増額の契約変更を結んだことに相

違ないか。 

イ．当該議員は、地方自治法第 92 条

の２に該当するが、当該建設会社

の請負量の金額が 50％以下ならよ

いとお考えか。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公正な行政運営のあり方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

ウ．当該会社の事業概要や予算等に

関する資料を担当課に求めた際、

副市長が「出さないように」と指示し

たのはなぜか。 

エ．議会答弁と担当課からの資料の

違いについて、建築Ｂで１件と答弁

（実際は２件）、舗装事業は、平成

24 年は（無登録）で平成 25 年は（６

回）であるが、答えていないのはな

ぜか。 

 

１．宮古島市選挙管理委員会委員長に伺

う。 

①公選法第 104 条に関する問題の、地

方自治法第92条の２に係る今回の問

題について、５日以内に「関係を有し

なくなった旨の届け出」が出されなか

ったことについて、審議されたか伺う。 

②選挙管理委員会への届け出につい

て、公選法第２３５条に照らして審査

されたのか伺う。 

 

１．「子宮頸がんワクチン予防接種」の副反

応被害について、本市の対応を伺う。 

①平成 22 年度から取り組まれた「子宮

頸がんワクチン接種緊急促進事業」

の本市の実施状況についてお聞きし

たい。 

②副反応被害が報告されていますが、

本市はどのように対応されているかお

聞きしたい。 

③事業実施要綱では、被接種者の問診

票（ワクチンロット番号）の保存期間が

５年となっているが、副反応被害の対

応を考慮し、接種自治体の責任にお 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   いて記録保存をしていただきたい。  

④平成 25 年から定期接種となり、同年６

月に厚生労働省は「積極的な勧奨は

しない」としたが、この間、本市でも多

くの生徒が接種していることから、被

接種者の「実態調査」が必要だと考え

る。本市においても県と協力して実施

していただきたい。 

⑤本市においても、副反応被害者に対

し支援策を講じていただきたい。 

ア．島外診療への渡航費の支援 

イ．副反応被害「(1)本市が実施した

子宮頸がんワクチン緊急促進事業

で接種を受けた。(2)原因が明らか

とならない持続的な痛みやしびれ

などの症状を有し、日常生活に支

障が生じている。(3)症状について

市に相談した。」との条件を満たし

た場合において「医療手当給付」

（横浜市の事例）を検討していただ

きたい。 

⑥厚生労働省が「積極的な勧奨しない」

としたにも関わらず、本市において

は、今も「子宮頸がん予防ワクチン接

種」を呼びかけるチラシをおいている

のはなぜか。安全性が確保できない

状況では、止めるべきだと考える。対

応をお聞きしたい。 

２．新たな「生活困窮者支援制度」に伴う

事業実施について伺う。 

①「学習支援事業」の実施内容と見通し

について伺う。 

②「一時生活支援事業」の取り組みにつ

いて 

③「家計相談支援事業」の実施につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

４．福祉・教育行政について     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

    て 

 

１．新年度実施に向けての状況と想定され

る課題は何か伺う。 

①保育所における幼稚園教育（就学へ

の準備を含めた学習等）に係る対

応、環境の整備についてお聞きした

い。 

②幼稚園の土曜日や祝祭日、春休みな

どの対応についてはどのようにお考

えか伺う。 

③５歳児の預り保育についての見通し

が十分に立たない状況であることか

ら、放課後学童保育について、市独

自補助での対応について検討する必

要があると考える。当局の考えを伺

う。 

２．児童生徒の教育環境の改善について 

①来間中の統合から一年となる。検証

が必要だと思う。当局の考えをお聞き

したい。 

②新年度で対応となった、北中学校の

校舎の学習環境の改善のためのクー

ラー設置について、実施予定をお聞

きしたい。 

３．新中央図書館建設において「公文書

館機能」の必要性、工事着工に向けて

今後の見通しを伺う。 

 

１．畜産に従事する担い手の育成、支援に

ついて伺う。 

①畜産振興に、一括交付金を活用して

「生産拡大強化事業補助金」を導入

していただきたい。 

②畜産農家の後継者育成には、畜産経 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．地域の活性化への取り組

みについて 

 

  営・技術指導者の配置の必要と考え

る。配置に向けて当局の考えをお聞

きしたい。 

③農家と行政関係者が課題を共有でき

るよう協議の場が必要と考えるがどう

か。 

④新規就農者支援事業の広報の取り

組みと、就農につなげる取り組みと課

題について伺う。 

 

１．新年度から実施される「緊急対策住宅

リフォーム支援事業」の内容と、市民へ

の広報、受付の開始等、今後の取り組

みについてお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 
仲間賴信君 

１．市政のあり方について 

 

 

２．伊良部大橋開通に伴う貨

客船会社や船員への支援

について 

 

３．宮古島市選挙管理委員会

について 

 

 

４．台風時の急患搬送につい

て 

 

１．議員の兼業禁止と業者指名方法につ

いて 

   

１．支援の内容をご説明ください。 

 

 

 

１．公職選挙法第 104 条または公職選挙

法第 235 条、経歴詐称についてどう判

断したか。 

 

１．池間島、来間島、伊良部島での急患搬

送について対策及び対応 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ８番 
上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

２．「準天頂衛星システム」に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市税について 

 

１．戦後 70 年、沖縄戦から 70 年、ヒロシ

マ・ナガサキ被爆 70 年の節目にあたり、

本市はどのような取り組みを計画してい

ますか。 

   

１．「準天頂衛星システム」施設建設につ

いて 

①「準天頂衛星システム」施設建設計画

はどのようになっていますか。 

②政府が新たな宇宙基本計画の素案

をまとめました。「軍事施設の動きを

監視する事実上の偵察衛星である情

報収集衛星の強化や、日本版ＧＰＳ

(全地球測位システム)である高精度

の測位情報を地上へ送る準天頂衛

星を、現在の 4 基から 7 基体制にす

る」と記述しています。本市への説明

はどのようになっていますか。 

③軍事施設であり、建設を止めるべきだ

と考えますが、いかがですか。 

 

１．消防行政について 

①本市ＡＥＤ設置(民間事業所を含め

て)は何箇所になっていますか。地域

のステーションとして計画的な設置を

すべきだと考えますが、いかかがです

か。 

②消防職員と消防団の人数はどのよう

になっていますか。国の基準に照らし

てどのようになっていますか。 

③火災出動、救急出動の件数はどのよ

うになっていますか。 

 

１．新年度予算法人分について 

①前年度に比べて減収になっています 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ８番 
上里樹君 

 

 

５．新市建設計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．緊急経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．子育て支援について 

 

    が、その理由はなんですか。 

 

１．新市建設計画の見直しについて 

①中央図書館等建設事業(未来創造セ

ンター整備事業)で「公文書館機能を

もった」という位置づけが消えました

が、理由はなんですか。元の計画通

りにすべきだと考えますが、いかかが

ですか。 

②国は「災害時の拠点として支所の重

要性が増すなど合併時点では想定さ

れなかった新たな一事情が生じてお

り」として、支所に要する経費を交付

税に反映させる対応をしているが、市

長の見解をお聞かせください。 

 

１．住宅リフォーム支援事業について 

①リフォームの一部を補助する事業とし

て、住民のくらしを応援すると同時に

地域の建設業者の仕事おこしに成果

をあげています。実施している自治体

は補助額を増額したり、商店等のリフ

ォームを対象に入れて拡充していま

す。本市でも拡充をすべきだと考えま

すがいかかがですか。 

 

１．子ども子育て新システムについて 

①保育料について、在園児はもちろん

新入児についても保育料の値上げは

止めるべきです。保育料はどのように

なりますか。 

②保育の質を低下させてはなりません。

取り組みはどうなっていますか。 

③保育所は保育所のままで、幼稚園は

幼稚園のままで継続すべきです。３ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．介護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．後期高齢者医療制度につ

いて 

 

  歳児から５歳児を両園で受け入れる

べきだと考えますが、計画はどのよう

になっていますか。 

④保育所と幼稚園施設を一体に進める

新たな課の新設が必要だと考えます

が、いかかがですか。 

２．学童保育について 

①児童福祉法に基づく本来の役割を果

たすために、必要とする全ての子ども

が利用できるようにすべきだと考えま

す。保護者の所得によって利用の可

否が決定することを避けるためにも公

的支援を拡充すべきです。 

 

１．介護保険について 

①特別養護老人ホームの待機者は何

人ですか。第 6 期計画ではどのように

なっていますか。 

②認知症対策について、どのような計

画になっていますか。 

③定期巡回随時サービスについて、第

６期計画ではどのようになっています

か。 

④地域支援事業について、第 6 期計画

では「地域包括ケア計画」と位置づけ

られています。特に要支援の人が困

らないような地域支援事業にどう移行

させるかが重要だと考えますがいか

がでしょうか。 

⑤介護保険料はどのようになりますか。 

 

１．後期高齢者医療保険について 

①厚労省は、後期高齢者医療保険料

の特別軽減を廃止する方針を打ち出

しました。短期保険証交付と未更新 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

10．道路行政について 

 

 

 

 

  は本市ではどのようになっています

か。また、「特別軽減」とはなんです

か、どのような影響がでるのか説明を

お願いします。 

  

１．伊良部大橋について 

①伊良部大橋に街灯が設置されていま

せん。設置すべきと考えますがいか

がでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

１．予算編成への第三者の介入について 

①今回の予算編成時における一時内

示の後、市に影響力のある部外者

が、財政課に直接意見を述べにきた

との話しを聞きました。もし、これが事

実であれば市民を愚弄したものであり

市長の予算編成権を脅かす重大な

事件です。そこで伺います。 

ア．当局はこの事実は確認していま

すか。 

イ．事実であれば市長はどのような認

識でしょうか。 

２．議会での答弁に関する認識について 

①宮古島市文書事務取扱規程では、

文書の保存期間は第１種の永久保存

から第４種の１年保存となっており、

市議会に関する書類は第１種の永久

保存と規定されております。当然、議

会答弁も永久保存となるものです。 

  ところで、私がこれまで経験した議会

の答弁のなかで行政の信頼性に疑

問を抱かせるような答弁が幾度かあり

ました。その典型的な答弁が昨年１月

の臨時会と６月定例会の答弁です。 

  まず、１月の臨時会において上野の

清掃センター解体工事について「こ

れまで単費でしか壊せないと言われ

ていたごみ焼却施設、これを一括交

付金でできるというところが大きなメリ

ットがあります」などと答弁し、一括交

付金での解体工事が決まっているか

のような答弁でしたが、６月定例会の

答弁では「国とのやりとりの中でどうし

てもできないということになった」との

答弁です。２億 2,000 万円の多額の 



- 51 - 
 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新市建設計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．島の伝統文化や慣習への

考え方について 

 

  事業費を、まだ決まってもいないのに

議会で断言する。このような議会答弁

をしていて、信頼できる行政といえる

のか、甚だ疑問です。 

  財産区の答弁など外にも疑問が残る

答弁があります。 

  市長は議会答弁での責任の重みに

ついてどういったご認識なのかお伺

いいたします。 

 

１．今回の計画変更の手順について 

①先日の質疑での答弁では「庁内の意

見交換、策定委員会を経て地域審議

会に諮り答申を受けた」とのことです

が、地域審議会では何回審議したの

でしょうか。各地区ごとに教えていた

だきたい。 

２．計画変更の特徴について 

①今回の変更は合併特例債の期間が

延長されることに伴って行われるもの

と聞いているが、今回の主な変更点

はどういったものか、お伺いしたい。 

３．財政計画について 

①財政計画の考え方として、地方交付

税については「平成 28 年度からはじ

まる合併算定替えの段階的な削減を

見込んで推計しています」と説明して

いますが、財政計画では平成 29 年

度からの削減となっています。その理

由をわかりやすくお答えください。 

 

１．フラダンスでギネスに挑戦することにつ

いて 

①施政方針のなかで「伊良部大橋全体

でフラダンスを踊り、ギネスに挑戦す 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．職員の倫理条例について 

 

  る等･･･」と述べています。宮古にはク

イチャーや宮古民謡、その他世界に

誇れる伝統文化がいくつもあります。

もし、伊良部大橋全体でギネスに挑

戦するなら、地元の伝統文化でという

発想はなかったのでしょうか。市長の

ご見解をお伺いします。 

２．アーサー採取について 

①市内に住む 70 代と 80 代の女性がア

ーサを採取したとして海上保安署か

ら「警告書」を受けていたとの新聞報

道があり、市民は大変驚いておりま

す。漁業法に基づく漁業権の侵害と

のことですが、アーサ採りは昔からの

島の慣習であり、これを楽しみにして

いる高齢者などは大きなショックを受

けていると聞きます。昔からの慣習を

大事にする意味でも市として何らかの

対応策ができないものかお伺いしま

す。 

 

１．うるま市の談合事件について 

①去った２月上旬うるま市の職員が談合

容疑で逮捕されるという残念な事件

が報道されました。報道によると、逮

捕された市職員は、同じく逮捕された

関連会社の職員らと一緒にスナック

にいるところを頻繁に目撃されていた

とのことで、このことも市民から疑惑の

目を向けられていたようです。こういっ

たことは国のほうでは厳しく戒めてお

りまして、利害関係者と共に飲食する

ことは原則禁止となっております。宮

古島市では利害関係者との関係につ

いてどのような対応をしているのかお 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．法人住民税の申告納付に

ついて 

 

  伺いします。                   

２．職員倫理条例について 

①国では、相次ぐ公務員の不祥事事件

を契機として、平成11年8月に、国民

の疑惑や不信を招くような行為の防

止を目的として国家公務員倫理法が

成立しました。また、同じくお隣の石

垣市でも同様の目的で平成 20 年 11

月から石垣市職員倫理条例が施行さ

れております。宮古島市は、市民の

不信や疑惑を招くような行為を防止

するための職員倫理条例を制定する

お考えはないのかお伺いします。 

 

１．申告納付通知の誤送付について 

①市から、ある法人に「法人住民税の申

告納付について(お願い)」との通知が

送付されてきました。その内容は平成

21 年度～25 年度の５年間、申告され

ていないので申告するようにとの内容

でした。しかし、その法人は毎年申告

しており、その写しも保管していたの

で市の担当に電話を入れて確認し了

承されたとのことです。今回は、たま

たま法人が写しを保管していたため

に間違いが発覚しましたが、個人の

場合で、ましてやお年寄りであったな

らば二重払いの可能性もあります。そ

こでお伺いします。 

ア．収納データは電算管理している

はずですが、なぜ、このようなミスが

起きるのか。原因を伺います。 

イ．電算管理しているなかで起きたこ

とは、ほかの市民にも誤送付された

可能性があります。調査は行った 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

６．請負契約について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．イベントの廃止について 

 

  でしょうか。 

                    

１．入札参加資格審査について 

①昨年の 12 月定例会で「業者がその申

請書類を提出する際に当該法人の

取締役に議員がついており、主として

同一の行為をする法人ではないとの

判断で参加願を提出しているものと

理解しております。」と答弁していま

す。当局は、当該法人の取締役に議

員が就任していたことは知っていたと

理解してよろしいですか。 

２．沖縄県土木建築部建設工事設計変更

要領について 

①昨年の 12 月定例会で沖縄県土木建

築部建設工事設計変更要領を基に

設計変更で随意契約をしている旨の

答弁をしておりますが、この要領の位

置づけについてお伺いします。 

３．当該業者の指名回数について 

①昨年の 12 月定例会の仲間賴信議員

の当該業者の指名回数についての

質問に対し、「土木Ａは･･･当該業者

は６回･･･建築Ｂは･･･当該業者１件で

す」との答弁で、なぜか舗装Ａについ

ては答弁していません。理由をお伺

いします。 

 

１．南部忠平杯グラウンドゴルフ大会の廃

止について 

①参加者の激減を理由に南部忠平杯

グラウンドゴルフ大会の予算が計上さ

れず、廃止の方向で検討していること

が報道されました。参加者の推移を

見ると確かにこの５年間で減少の一 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．教育行政について 

 

  途をたどっており、特に県外の参加

者の減が顕著です。そこで、次のこと

について伺います。 

ア．参加者が減少した原因について

どのように分析しているか。 

イ．減少を食いとめるための措置は行

ったのか。 

ウ．地元の愛好者たちが開催を求め

ても廃止するのか。 

 

１．新教育委員会制度について 

①「新教育委員会制度」今年の４月１日

から施行されますが、今回の改正の

主な内容を教えていただきたいと思

います。それから、今回の改正で問

題点などあれば、その対応策につい

てどのように考えているのかについて

伺います。 

２．スクールソーシャルワーカー(ＳＳＷ）に

ついて 

①川崎市で同区の中学１年の男子生徒

が刺殺体で見つかるという痛ましい事

件が起きましたが、その男子生徒が

通う中学校は同区に対し、スクールソ

ーシャルワーカー(ＳＳＷ）の派遣を要

請していなかったとのことで、なぜこの

制度が機能しなかったのかが問題と

なっております。ＳＳＷとは不登校や

虐待など学校だけでは対処しきれな

い事案に介入するのが役割だといい

ますが、宮古島市でのＳＳＷの現状

についてお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．伊良部大橋街灯整備について 

２．県営公園整備計画について 

①現在の進捗状況について 

②あと１カ所は防災機能を持った公園と

いうことでしたが現在どうなっているの

か。 

３．下地島空港及び周辺利活用について 

①現在の状況と今後の計画について 

４．県から買い上げた下地島残地の農業

的利用ゾーンについて 

①現在の状況と今後の計画について 

５．伊良部島と下地島間の入江整備と沈

砂池の整備計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

②なぜ入江の中央水路だけをやらなか

ったのか。 

③入江全体の自然環境は今後大丈夫

なのか。 

④佐和田の浜や渡口の浜自然環境へ

の影響は今後大丈夫なのか。 

６．伊良部地区観光地整備総合計画につ

いて 

７．伊良部地区市営住宅整備計画(北区、

南区)について  

８．入域観光客数 50 万人目標達成に向け

今後の取り組みと計画について 

９．カギマナフラダンス全国大会と併せて

伊良部大橋全体でフラダンスを踊り、ギ

ネスに挑戦するということですがどういう

内容になっているのか。 

10．老朽化の進む伊良部漁協の荷捌き施

設の解体撤去と施設の建てかえについ

て 

①現在の状況と今後の計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

11．与那覇湾環境総合整備計画について 

12．伊良部大橋橋詰広場計画について 

①現在の状況と今後の計画について 

13．伊良部農林水産室存続について 

14．観光商工局を伊良部庁舎へ移すこと

はできないか。 

15．下地島空港西側青い楽園の南側駐

車場の整備はできないか。 

16．伊良部地区平成の森野球場と周辺整

備計画について 

①現在の状況と今後の計画について 

17．伊良部地区津波避難用施設整備計

画について 

①現在の状況と今後の計画について 

18．伊良部地区下地島の通称中の島での

駐車場整備計画は現在どうなっている

のか。 

①現在の状況と今後の計画について 

19．マリンターミナル株式会社の今後につ

いて 

20．マリンターミナルビルの今後について 

21．マリンターミナルビル待合場について 

22．花いっぱい運動の状況と今後につい

て 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

２．伊良部地区におけるサトウキビ害虫イ

ネヨトウの対策と現在の状況について 

３．マングローブガニ養殖について 

①現在の状況と今後の計画について 

②カニの大型養殖場の導入について 

③カニ養殖への今後の市としての支援

体制について 

４．国営かんがい排水事業「宮古伊良部 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

  地区」工事の現在の進捗状況と今後の

計画について 

５．特定地域経営支援事業によるハーベ

スター等の導入計画について 

①各地区での今年度の導入はどうなっ

ているのか。 

②来年度の各地区での計画について 

③今後の計画について 

６．ポットファーム実証栽培の現在の状況

と今後の計画について 

７．マンゴーについて生産が大幅に伸びる

一方で、品質のばらつきが見られること

から糖度計を活用し高品質の選別化を

進めるということでありますが、現在の状

況と今後の計画、各農家への導入計画

について 

 

１．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

について 

①現在の進捗状況と今後の計画につい

て 

②上水道の整備計画はどうなっている

のか。 

２．清掃センターから第二沖縄電力までの

A-76 号線整備の現在の状況と今後の

計画について 

３．伊良部大橋伊良部側付け根の方から

長山港への道路整備計画と上水道整

備計画について 

４．大原線、大道線整備計画について 

①現在の状況と今後の計画について 

５．390 号線バイパス線道の駅から南に抜

ける道路整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 20 番 
棚原芳樹君 

４．教育行政について 

 

１．伊良部地区、小中一貫校の推進につ

いて 

①現在の状況と今後の計画について 

２．伊良部高校の今後の計画について 

 


